



MONDALE CON CALLAGHAN. Londres, enero 27. El Primer Ministro británico James Callaghan saluda al vice-Presidente Walter Mondale, derecha, hoy en Londres.

## Noruega, Austria y Suiza Promueven Consumo Café

LONDRES, enero 27 (AP) - A pesar del retiro norteamericano, Noruega, Austria y Suiza anunciaron hoy que continuarán sus programas de promoción del café, a un costo de unos 1.100.000 dólares este año.

Leif A. Wellerop, Secretario General del Centro de Promoción del Café noruego, dijo a un periodista que "vamos a decir a los bebedores de café de Noruega, que a pesar del elevado precio que paga el ama de casa por el producto, la bebida es aún la más barata. Esa será la médula de nuestros mensajes en los diarios, las revistas, la radio y la televisión. Comenzamos el lunes".

Las tres delegaciones presentaron un programa detallado que fue aprobado hoy por el Comité de Promoción, organismo auxiliar de la Organización Internacional del Café (OIC). El Comité pagará la mitad de los gastos de un fondo al que los productores contribuyen 25 centavos por cada saco exportado de 60 libras.

La campaña noruega costará 228.000 dólares; la de Austria 600.000 y la de Suiza 302.000 dólares.

Noruega es uno de los países escandinavos en que más café se

consume. Un promedio de diez kilogramos por habitante al año. Los austriacos y suizos usan la mitad de esa cifra.

"Si se ve uno enfrentado a la necesidad de reducir el consumo de café, debido a una escasez del grano, esto se corrige automáticamente porque la gente consume menos, debido a su carestía", dijo Wellerop.

"Pero si la gente comienza a estirar el café, diluyéndolo con excesiva cantidad de agua, result un desastre porque la gente se acostumbra a comprar menos café cuando está barato. Y hasta tal vez dejen de beberlo porque más agua y menos café afecta adversamente la calidad del brebaje. De eso tratarán nuestras campañas de promoción".

Los noruegos se proponen establecer un centro de preparación de café en el centro de Oslo, para enseñar al público a preparar correctamente el café.

Preguntado si creía que la promoción encarecería al café más de lo que ya lo está, Wellerop replicó: "El costo es inferior al del maíz. Se gastarán 35 centavos por cada saco de 60 kilos en este programa promocional es de apenas medio centavo por kilo".

# Firme Represión Contra Terroristas en España

MADRID, enero 27 (AP). Ritos fúnebres en tributo a cinco comunistas asesinados congregaron hoy a multitudes en toda España, al tiempo que el Gobierno ordenaba una firme represión antiterrorista y prometía continuar su marcha hacia la democracia.

Entretanto, unos 200.000 obreros

## Muertos y Heridos Deja una Ancestral Costumbre en Perú

LIMA, enero 27 (AP). El "Chiaraje", una ancestral costumbre que desde hace más de 500 años se practica donde floreció el imperio de los incas, dejó este año dos muertos y una treintena de heridos, según informes del Cuzco, en el sudeste del Perú.

Las comunidades de Checca y Langui, según la costumbre, se enfrentan en una batalla campal con hondas, piedras y palos. Los ganadores del salvaje rito se llevan como trofeo a las doncellas del bando perdedor.

Si hay muertos y heridos, para los campesinos de aquella región a unos mil kilómetros al sudeste de Lima, es una buena señal de que

—Favor pase a la Pág. 44.

## Haití Suspende Lucha Entre Tigre y Karateca

PUERTO PRINCIPE, enero 27 (UPI) - Un magnífico ejemplar de tigre de Bengala fue traído hoy a Haití, pocas horas después que el Gobierno de esta isla del Caribe, cediendo a la presión internacional prohibiera un espectáculo para la televisión en el cual el felino iba a enfrentarse "a muerte" con un karateca japonés.

La lucha dentro de una jaula sellada, realizada ante 20.000 espectadores, había sido programada para llevarse a cabo el cinco de febrero en el estadio de fútbol Sylvio Cator, de esta capital.

Pero el promotor japonés Yoshio Ko dijo que otros países del Caribe estaban dispuestos a ser escenario de la lucha.

El tigre llegó a Puerto Príncipe el día 26.

—Favor pase a la Pág. 25

## Ex-Premier Tanaka de Japón se Declara Inocente de Soborno

TOKIO, enero 27 (UPI). El ex-Primer Ministro Kakuei Tanaka se declaró hoy inocente al ser acusado de recibir ilegalmente 1.600.000 dólares de la fábrica de aviones estadounidense Lockheed, para lograr órdenes de compra de los aparatos en el Japón.

"Nunca traté con (el entonces Presidente Richard) Nixon sobre la compra de los aparatos Lockheed Tristar, durante la conferencia cumbre celebrada en Hawaii en 1972", dijo Tanaka, de 58 años.

"Tampoco tuve razón o necesidad de recibir dicha suma", agregó.

Tanaka se emocionó a mitad de su declaración, leída frente a un tribunal de tres jueces del Distrito de Tokio.

Después de calmarse y hacer uso de su pañuelo, continuó la lectura, que se prolongó durante 30 minutos.

—Favor pase a la Pág. 35.

de Cataluña organizaron paros laborales para protestar por la violencia política, atribuida a los extremistas de derecha, opuestos a los programas de reforma del Gobierno.

Las ceremonias fúnebres de protesta por los asesinatos se efectuaron en Barcelona, Valencia, Bilbao, Gerona, San Sebastián y media docena de ciudades más.

Se informó que los altos jefes militares se sintieron complacidos

con la posición asumida por el Gobierno, frente a la violencia, que ha ocasionado siete muertes esta semana y el segundo secuestro de una figura política prominente en dos meses.

El Primer Ministro Adolfo Suárez dio a la policía poderes especiales y suspendió algunos derechos civiles: Quedaron prohibidas todas las manifestaciones

—Favor pase a la Pág. 35.

## Mondale y Premier Británico Analizan Problemas Económicos

LONDRES, 27 enero (AP). El Vicepresidente norteamericano, Walter F. Mondale, y el Primer Ministro James Callaghan, analizaron hoy problemas económicos internacionales y la situación en África Meridional.

Luego anunciaron que Callaghan, por invitación del Presidente Jimmy Carter, visitaría los Estados Unidos, en marzo próximo.

En una breve conferencia de prensa conjunta, después de una reunión privada de más de una

hora, Mondale dijo a Callaghan que el Gobierno norteamericano apoyaba completamente los esfuerzos británicos como mediador en el proceso de transferencia del Poder a la mayoría negra en Rodesia.

Callaghan, cuya visita a los Estados Unidos de tres días comenzará el 3 de marzo, dijo que el asunto más importante que analizará con Carter será el de las condiciones de la economía in-

—Favor pase a la Pág. 25.

## Ataques Terroristas a Planta Eléctrica en San Francisco

CUPERTINO (California), enero 27 (UPI). Cinco explosiones atribuidas a una banda de terroristas, causaron anoche grandes daños en una planta eléctrica e interrumpieron el servicio a 21.000 residentes de una región del sur de San Francisco, cerca de San José.

La Oficina Federal de Investigaciones (FBI), atribuyó los atentados a la Organización terrorista Frente de Liberación del Nuevo Mundo (FLNM), uno de cuyos correos fue detenido el

domingo.

El vocero del FBI Frank Perrone dijo que aunque no se había recibido ningún mensaje reivindicando el atentado, esta "bastante seguro" de que pronto se recibirá uno, ya que la explosión seguía el mismo tipo de otras dos contra instalaciones eléctricas de la misma compañía, la Pacific Gas and Electric Co.

El correo Jacques Rogiers, fue detenido el día siguiente de una

—Favor pase a la Pág. 25.



INICIAN JUICIO. Tokio, enero 27. El ex-Primer Ministro japonés Kakuei Tanaka llega a la Corte, donde se le sigue juicio en relación con el llamado "Escándalo Lockheed".

## Honduras Destituye a Ortez Colindres del BCIE

TEGUCIGALPA, enero 27 (ACAN-EFE). El Presidente del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Enrique Ortez Colindres, declaró hoy aquí que no desea producirle problemas a Centro-América tras haber dedicado quince años de su vida a esa institución regional.

Ortez Colindres fue destituido intempestivamente anoche como Director por Honduras en el "BCIE" y en su lugar el Gobierno nombró a partir de hoy a César A. Batres, ex-Canciller y actual asesor del Jefe de Estado, General Juan Alberto Melgar Castro.

Aino representar a Honduras ya, Ortez Colindres podría dejar también la Presidencia de la institución.

En entrevista difundida hoy por "Radio América", el funcionario regional señaló: "No por haber sido destituido como Director voy a presentar mi renuncia a la Presidencia del

Banco Centroamericano. Sucede que por razones ético-morales no podría yo seguir fungiendo como Presidente sin ser director, aunque jurídicamente podría serlo".

Ortez Colindres estaba tranquilo y se abstuvo de hacer comentarios de tipo político, "porque no soy un inversionista en política y veo las cosas con mucha objetividad. Por eso cuando se me preguntaba en el pasado si aspiraba a la Presidencia de Honduras, contesté en forma vegetariana: Soy un tuitifruiti en política".

Señaló que siempre se ha debido a Centro América y sobre todo a Honduras "Todos los países del área me han apoyado en mi gestión y tan sólo el mío me ha vuelto la espalda en varias ocasiones. Me paso cuando estaba en la Organización de Estados Centroamericanos (ODECA) y también en el "BCIE".

Dentro de aproximadamente 30 días...

—Favor pase a la Pág. 44.